

Über mich

Mein Name ist Chantal Kopf. Seit Herbst 2021 vertrete ich als direkt gewählte Bundestagsabgeordnete den Wahlkreis Freiburg im Deutschen Bundestag. Dort setze ich mich für unsere Region ein und für Themen, die für unsere Zukunft wegweisend sind: für konsequenten Klimaschutz, für ein geeintes Europa, für eine innovative Wirtschaft, sowie für starke Kommunen und umweltfreundliche Mobilitätsangebote in der Stadt wie auf dem Land.

Ich bin:

- Sprecherin für Europapolitik der Grünen Bundestagsfraktion
- Mitglied im Ausschuss für die Angelegenheiten der Europäischen Union
- Mitglied im Wirtschaftsausschuss
- Mitglied im Vorstand der Deutsch-Französischen Parlamentarischen Versammlung
- Stellvertretendes Mitglied im Petitionsausschuss
- Vizepräsidentin der Europa-Union Deutschland e.V.



Kanäle in den Sozialen Medien

-  Instagram: @chantalkopf
-  Facebook: Chantal Kopf
-  Youtube: chantal_kopf
-  LinkedIn: Chantal Kopf
-  X (ehem. Twitter): @Chantal_Kopf
-  Threads: chantalkopf

Kontaktieren Sie mich

Wahlkreisbüro

Rehlingstr. 16a
79100 Freiburg

T: 0761/ 888 67 13
Email: chantal.kopf.wk@bundestag.de

Weitere Informationen

chantal-kopf.de

Grüne Fraktion im Bundestag: gruene-bundestag.de/

Bundesverband Bündnis 90/Die Grünen: gruene.de

Bündnis 90/Die Grünen, Kreisverband Freiburg:
gruene-freiburg.de

Kreisverband Breisgau-Hochschwarzwald:
gruene-breisgau-hochschwarzwald.de

GRÜNE ERFOLGE

IN DER

BUNDESREGIERUNG

EINE ZWISCHENBILANZ

Vi.S.d.P.: Wahlkreisbüro Chantal Kopf, Elena Bollin, Rehlingstr. 16a, 79100 Freiburg, Foto: Peter Herrmann, Pixabay

chantal-kopf.de

8 Dinge, die wir in der Bundesregierung geschafft haben:

Energiewende beschleunigt, Wärmewende eingeleitet

Deutschland hat 2023 erstmals mehr als die Hälfte des tatsächlich verbrauchten Stroms aus Wind und Sonne, Wasserkraft und Biomasse gewonnen. Die Menge des klimaschädlichen Kohlestroms sank besonders stark – auf das Niveau von 1959. Unser großes Gesetzespaket aus dem **Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG)**, dem **Wind-an-Land-**, dem **Wind-auf-See-Gesetz** und vielen weiteren Verbesserungen und Beschleunigungen entfaltet jetzt schon Wirkung – und das ist erst der Anfang. Wir arbeiten weiter am Ökostrom- und Netzausbau.

Es wurden 2023 so viele Solaranlagen wie noch nie zuvor installiert! Viele von ihnen waren **Balkonanlagen**, für die wir deutliche Vereinfachungen angeschoben haben. Erneuerbare werden also wieder zur Bürgerenergie, bei der Millionen mitmachen.

Beim Heizen setzen wir auf günstige erneuerbare Wärme und fördern umfassend den Einbau klimafreundlicher Heizungen sowie energetische Sanierungen, so dass sich alle den Umstieg leisten können.

Mit all diesen Maßnahmen haben wir die Lücke zum Erreichen der Klimaziele 2030 zu 80 Prozent geschlossen. Wir werden weiterhin der Antreiber sein, um die verbleibende Lücke zu schließen.

Natürlichen Klimaschutz ermöglicht

Im Kampf gegen die globale Erderwärmung ist die Natur unsere engste Verbündete. Moore, Wälder und Meere können große Mengen an Treibhausgasen aufnehmen und dauerhaft binden – vorausgesetzt, sie sind gesund. Um das sicherzustellen, hat die Bundesregierung das **Aktionsprogramm „Natürlicher Klimaschutz“** beschlossen – und investiert Milliarden in die Stärkung unserer Natur.

Deutschlandticket auf den Weg gebracht

Mit dem **Deutschlandticket** haben wir den Tarifdschungel im ÖPNV beendet, die Preise gesenkt und den Umstieg auf die Bahn attraktiver gemacht. Mit Erfolg: Zehn Millionen Menschen in diesem Land nutzen das Ticket dauerhaft, die Zahl der Zugreisenden auf Strecken über 30 Kilometer ist um 25 Prozent gestiegen. Das Deutschlandticket ist die größte verkehrspolitische Reform seit Jahrzehnten – und eine gute Nachricht auch fürs Klima.

Wahlalter gesenkt

Wir haben das Wahlalter für die **Europawahl** von 18 auf **16 Jahre** gesenkt. Damit ermöglichen wir über einer Million jungen Menschen in Deutschland zusätzlich den Gang an die Wahlurne. Das bedeutet nicht nur mehr politische Beteiligung für junge Menschen, sondern auch, dass ihre Belange mehr Gewicht in der Politik bekommen.

Mindestlohn angehoben

Wir haben den gesetzlichen **Mindestlohn** spürbar angehoben. In Zeiten hoher Lebenshaltungskosten infolge des Kriegs in der Ukraine sorgen wir dafür, dass bei vielen Menschen mehr im Geldbeutel ankommt. Denn: Arbeit muss sich lohnen und fair bezahlt werden.

Wohngeld ausgeweitet

Die seit Jahren steigenden Wohnkosten belasten gerade Bürger*innen mit kleineren Einkommen besonders stark, daher wurde im Bundestag die **Stärkung des Wohngeldes** beschlossen. Zwei Millionen Haushalte profitieren dadurch vom Wohngeld, der erhöhten Heizkostenkomponente und einer neuen Klimakomponente.

Fachkräftemangel bekämpft

Endlich hat das Einwanderungsland Deutschland auch ein modernes Einwanderungsrecht. Das **Fachkräfteeinwanderungsgesetz** ermöglicht es unseren Unternehmen, deutlich einfacher in den weltweiten Wettbewerb um die klügsten Köpfe und fleißigsten Hände einzusteigen. Ein überfälliger Schritt in Zeiten von akutem Arbeits- und Fachkräftemangel.

Außenpolitik an Wirklichkeit und Werten ausgerichtet

Wir wollen ein handlungsfähiges Europa, das seine **Werte** verteidigt. Der russische Angriffskrieg auf die Ukraine hat gezeigt: Frieden und Freiheit sind keine Selbstverständlichkeit. Sie müssen immer wieder verteidigt und gestärkt werden. Dafür übernehmen wir Verantwortung in Europa und der Welt – und setzen uns für eine starke, geeinte **Europäische Union** ein sowie für eine wertegeleitete Außenpolitik, die **Menschenrechte** und **Klimadiplomatie** ins Zentrum rückt.

